

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

29 JUIN, 1937 (N° 165)

SERVICE DE 0 HEURES

LES NOUVEAUX CONSEILLERS DE LA GENERALITE DE CATALOGNE.

Barcelone 29 Juin. — Le nouveau Conseil de la Generalité comporte six anciens conseillers: qui sont MM. Tarradellas, Pi-Sunyer, Sbert, Vidiella, Comorera, et Calvet. Parmi les autres conseillers il faut noter tout d'abord, outre le Dr. Bosch Gimpera, le leader de la CNT et ancien ministre de la Justice Mr. Garcia Oliver. Le nouveau Conseiller à l'économie, Mr. Joseph Esgleas plus connu dans les milieux syndicaux sous le nom de Germinal Esgleas est âgé de 27 ans. Antiquaire de profession il a occupé à plusieurs reprises le poste de secrétaire du Comité Régional de Catalogne de la Confédération Nationale du Travail.

Mr. Roberto Alfonso le nouveau conseiller à l'Hygiène et à l'Assistance Sociale est né à Barcelone. Également très jeune, il appartient au Syndicat du bâtiment. Il occupait jusqu'à maintenant le poste de secrétaire de la Fédération Locale des Syndicats de la Confédération Nationale du Travail.

Le nouveau Conseiller au Ravitaillement Mr. Serra Pàmies, est âgé de 34 ans. Originaire de la ville de Reus, il était jusqu'à ce jour employé dans une grande entreprise d'électricité. Il est membre du Comité Central du Secours Rouge International et trésorier du Parti Socialiste Unifié de Catalogne. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

29 1937 (N°165)
SERVICE DE 0 HEURE 30

LA VERSION OFFICIELLE DU BOMBARDEMENT DE SAGUNTO

Valence 28 juin.- A propos du bombardement de Sagunto qui s'est produit ce matin, le Ministère de la Defense Nationale communique: Aux premières heures de la journée d'aujourd'hui, aidé par l'obscurité de la nuit un croiseur a tiré neuf à dix coups de canons sur le port de Sagunto. Les batteries cotières ont riposté obligeant le navire agresseur à s'éloigner. Il n'y a eu ni degats ni victimes. (Agence Espagne)

UN NAVIRE ANGLAIS RECUEILLE QUATRE AVIATEURS REPUBLICAINS DONT L'APPAREIL AVAIT PRIS FEU LORS D'UN COMBAT AERIEN.

Valence, 28 Juin.- Le Ministère de la Defense Nationale communique: Aujourd'hui vers midi, un avion republicain Dornier de la base de los Alcazares qui effectuait un service de reconnaissance sur la cote, a été attaqué au Nord Est de Cabo de Palos par un hydravion trimoteur allemand avec lequel il engagea un combat. Le Dornier prit feu durant le combat, et les quatre hommes de l'équipage furent recueillis par le bateau anglais Lesley Manor qui les conduisit à Cartagene où ils furent transportés à l'hopital. Cependant l'un des hommes était déjà mort. Un autre qui présentait des lésions est resté à l'hopital. Quant aux deux autres dont les blessures sont légères ils sont retournés à los Alcazares. Le commandant de cette base a été chargé par le ministre de la Defense Nationale de rendre visite au capitaine du bateau anglais et de le remercier au nom du gouvernement espagnol de son attitude genereuse. (Agence Espagne)

UNE DECLARATION DU PRESIDENT COMPANYS SUR LE NOUVEAU CONSEIL.

Barcelone 28 Juin.- Au sujet de la Constitution du nouveau Conseil de la Generalité le Président Companys a fait remarquer aux journalistes que deux anciens ministres de la Republique : Mr. Pi-Sunyer et Garcia Oliver en font partie. Il a fait remarquer également que Mr. Sbert, le nouveau conseiller à l'interieur a été l'un des membres les plus en vue du Tribunal des garanties constitutionnelles. Il a souligné en outre la grande valeur intellectuelle du conseiller sans portefeuille Mr. Bosch Gimpera archeologo de reputation mondiale depuis longtemps recteur de l'Université de Barcelone. D'autre part ce Cabinet, plus que le précédent a un caractère nettement catalan. Tous les conseillers sont des catalans ce qui n'empêche pas, tout au contraire qu'ils soient très attachés au Gouvernement de la Republique.

L'impression generale est que les rapports du Conseil de la Generalité de Catalogne avec le Gouvernement de la Republique seront plus cordiaux qu'ils ne l'ont jamais été, et qu'entre les deux cabinets se realisera dorénavant la collaboration la plus parfaite. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

29 JUIN 1937 (N° 165)

SERVICE DE 9 HEURES TRENTE

L'INDEPENDANCE POLITIQUE DES SOLDATS DE L'ARMÉE REPUBLICAINE DOIT ÊTRE
RIGOREUSEMENT RESPECTÉE.

Valence 29 Juin- Le Ministre de la Défense Nationale a signé un décret interdisant qu'il soit fait dans l'armée de la propagande pour le recrutement dans les divers partis ou organisations, car la liberté de pensée des combattants doit être rigoureusement respectée. Le décret rappelle aux commissaires politiques que ceux-ci doivent travailler à l'unité et à la solidarité antifasciste sans distinction politique, et qu'ils doivent punir le sectarisme ou l'autoritarisme politique, en privant de leur emploi ceux qui s'en rendraient coupables. Les commandants des grandes unités de toutes armes sont chargés de l'exécution de ce décret. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé: 13 Rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant: Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

29 JUIN 1937 (N° 165)
SERVICE DE MIDI

"IL FAUT RENDRE AUX LOYALISTES LE DROIT DE SE PROCURER DES ARMES POUR LEUR PROPRE DEFENSE ", DECIARE M. SEYMOUR COCKS, DEPUTE AU PARLEMENT BRITANNIQUE

Londres 29 Juin- M. Frederick Seymour Cocks, Député Travailleiste au Parlement britannique, a adressé la lettre suivante à "News Chronicle":

" La tragédie de Bilbao prouve la faillite absolue de la politique du Gouvernement d'une non-intervention unilatérale.

" Pendant les derniers mois les infractions du pacte de non-intervention par l'Allemagne et l'Italie ont été ouvertes, continues et éhontées.

" Le bombardement de Guernica, Durango, et Bilbao par des aviateurs allemands qui ont quitté l'Allemagne au cours des quelques dernières semaines et l'aide, ouvertement proclamée, donnée aux rebelles par d'importantes forces italiennes en sont les derniers exemples.

" La démocratie britannique a envoyé une aide généreuse au peuple basque sous la forme de vivres et de matériel médical. Elle lui a également adressé des messages de sympathie et d'encouragement chaleureusement conçus. Or, ce dont le peuple basque a le plus urgent besoin, ce sont des avions et des canons; c'est parce qu'il en manque, qu'il est défait et détruit.

" J'estime que les chefs de la démocratie britannique devraient maintenant en appeler au Gouvernement et au peuple de Grande Bretagne, afin de mettre une fin à la politique d'une non-intervention fallacieuse, de rendre aux loyalistes espagnols le droit de se procurer des armes pour leur propre défense, et de donner libre jeu au Gouvernement et au peuple d'Espagne.

" Je suis convaincu qu'à un tel appel, le peuple britannique donnera une réponse écrasante. -- F. Seymour Cocks. (Maison des Communes)." (Agence

Espagne)

A SUIVRE

Imprimé: 13 Rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant: Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

29 JUIN 1937 (N° 165)

SERVICE DE 14 HEURES

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

Valence 29 Juin- ARMÉE DE TERRE-

Centre- A la Cité Universitaire, où les troupes factieuses étaient en train de construire une mine, les troupes loyales ont installé une contre mine qui a détruit une bonne partie des fortifications rebelles, proches de l'Hopital-clinique. L'ennemi a eu plus de 80 morts, et on lui a pris 3 nids de mitrailleuses, des mortiers et d'autres matériels de guerre.

Les rebelles ont abandonné les premières lignes de l'asile de Santa Cristina, et se sont repliés à l'intérieur de l'édifice.

L'ennemi a bombardé la population de Madrid.

Dans le secteur de San Martin de la Vega, sur le front du Jarama, les troupes gouvernementales ont repoussé une attaque rebelle, obligeant l'ennemi à se retirer avec de nombreuses pertes; celui-ci a laissé sur le champ de bataille une trentaine de morts et du matériel de guerre, tout entier de fabrication allemande.

Nord- Biscaye- La pression ennemie continue. Les rebelles ont attaqué Somogudo et les côtes 549 et 413. L'ennemi a essayé de poursuivre son avance, mais il a été repoussé avec de lourdes pertes.

Santander et Asturies- Rien de particulier à signaler.

SERVICE DE SURVEILLANCE DES CÔTES- Dans la matinée d'hier, un croiseur a tiré quelque dix coups de canon contre Sagonte. Les batteries côtières ont riposté, obligeant le bateau agresseur à se retirer. A Sagonte il n'y a eu ni dégâts ni victimes.

Hier à midi un appareil Dornier de la base de Los Alcacares qui opérait une reconnaissance de long de la côte a été attaqué au Nord-Ouest du cap de Palos par un hydravion bi-moteur allemand avec lequel il a engagé le combat. Le Dornier est tombé en flammes. Le bateau anglais "Naiissa Minor" a recueilli les quatre personnes qui constituaient l'équipage du Dornier. Une d'entre elles était déjà morte. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé: 13 Rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant: Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

29 JUIN 1937 (N°165)
SERVICE DE 15 HEURES

LES FEMMES DU NORD DE L'ANGLETERRE DEMANDENT DES ARMES POUR LE
GOUVERNEMENT ESPAGNOL

Londres 29 Juin- Une réunion de la section féminine du Comité du Nord de l'Angleterre contre le fascisme s'est tenue samedi au manoir de Sharston à Wythenshawe. Après la réunion à laquelle prit part entre autres, Melle Elizabeth Wilkinson, Secrétaire du Comité Féminin d'Aide à l'Espagne, et qui avait eu pour thème "Le fascisme, l'Espagne et la Paix", une résolution fut votée, déclarant que le Gouvernement espagnol devrait être autorisé à exercer son droit de légitime défense et à acheter des armes. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Inprimé : 13 Rue de l'Ancienne Comédie

Le Gerant: Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

29 JUIN 1937 (N° 165)

SERVICE DE 16 HEURES

LE PRESIDENT AZANA OUVRIRA SAMEDI 3 JUILLET A VALENCE LE CONGRES
INTERNATIONAL DES ECRIVAINS POUR LA DEFENSE DE LA CULTURE

Valence 29 Juin-Le Samedi 3 Juillet, le Congrès International des Ecrivains pour la Défense de la Culture sera ouvert à Valence par le Président Azana. (Agence Espagne)

UN MEDECIN DE MALAGA, LE DOCTEUR RAMOS, A ETE FUSILLE PARCE-QUE SON
FRERE EST REPUBLICAIN

Gibraltar 29 Juin- On apprend de Malaga qu'un médecin, le Docteur Ramos, a été fusillé par les insurgés après une brève détention. Les insurgés n'avaient absolument rien à reprocher au Docteur Ramos qui ne déployait aucune espèce d'activité politique, si ce n'est d'être le frère de M. E. Ramos, Député, ancien sous-secrétaire d'Etat à la Présidence du Conseil espagnol, et personnalité influente du Parti de la Gauche Républicaine. C'est pour ce seul fait qu'au lendemain de l'occupation de Malaga par les troupes insurgées et étrangères, le Docteur Ramos fut mis en état d'arrestation à l'hôpital où il était médecin, pour être, ces jours derniers, fusillé. (Agence Espagne)

DES ESPIONS ASSASSINS D'UN INGENIEUR D'ALMADEN SONT CONDAMNES A MORT PAR
LE TRIBUNAL POPULAIRE DE VALENCE

Valence 29 Juin- Trois hommes, les nommés Manuel Fernandez Martin, Jaime Albors, San Salvador, et Argante Caduri, condamnés à mort par la première section du tribunal populaire de Valence, pour assassinat et pour cause de trahison, ont été exécutés. Tous trois étaient accusés d'avoir attiré dans un **guet-apens** l'ingénieur Léopoldo Perez Pena, Directeur des mines de mercure d'Almaden, propriété de l'Etat espagnol, et de l'avoir assassiné pour lui voler les plans des mines de mercure, pour le compte du service d'espionnage de puissances étrangères fascistes.

Manuel Fernandez Martin était lieutenant dans une "Colonne de fer" organisée à Barcelone par des volontaires; les deux autres condamnés avaient été miliciens de la même colonne. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13 Rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

29 JUIN 1937. (N° 164)
SERVICE DE 18 HEURES 30.

UNE NOTE DU MINISTRE DE LA DÉFENSE NATIONALE AU CHARGÉ D'AFFAIRES
BRITANNIQUE A VALENCE.

Valence, 29 juin: Le ministre de la Défense Nationale a remis au Chargé d'Affaires de la Grande Bretagne à Valence la note suivante:

"Monsieur le Ministre,

Le Chef de la base navale d'Almería a communiqué au Ministère en date du 27 juin, l'information que voici: "Aujourd'hui, à 18 heures, quelques pêcheurs qui péchaient au carrelet, se présentèrent à notre base et nous firent savoir qu'à quelques 10 milles de la côte, au sud de la pointe de Poniente comme ils jetaient leurs filets, ils ramassèrent trois mines. Immédiatement, j'ordonnais de lever l'ancre au garde-côte "Ontedor" à bord duquel se trouvait le commandant d'un sous-marin chargé d'examiner le cas d'un point de vue technique. L'examen a donné comme résultat, qu'il ne s'agissait pas de mines proprement dites, mais de sondes de mines; d'où l'on peut déduire que le carrelet coupa le câble d'attache et que les mines allèrent à la dérive. Comme supplément d'information, je dois aviser votre Excellence qu'à la suite de l'accident arrivé au "Hunter" au mois de mai, les forces dépendant de cette base ont observé que le navire qui, depuis cette date, exerce le contrôle, est précisément à l'endroit où l'on a trouvé les mines. Ceci démontre, une fois de plus, la tendance des flottes au service des fascistes qui, essayant de créer des incidents, en rejettent sur nous les responsabilités. Je réaffirme à votre Excellence la certitude de mes convictions à cet égard, convictions que viennent confirmer les événements récents. Je me suis empressé d'en rendre compte au Représentant de la Nation britannique à Almería qui m'a demandé de communiquer cette note à notre Etat-Major pour qu'il en informe l'Ambassade. J'ai pris également des dispositions pour que, dès que les conditions de visibilité le permettront, un hydravion au service de cette base fasse des vols de reconnaissance pour localiser les mines que quatre barques de faible tirant d'eau se chargeront de draguer.

Signé: Prieto."

(Agence Espagne)

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne Comédie.

Le Gérant: Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone: DANTON 56-87



QUOTIDIEN

29 JUIN 1937. (N°164)
SERVICE DE 21 HEURES.

A LA SUITE DE L'OPPOSITION DE LA C.N.T. LE PRÉSIDENT COMPANYS
A CONSTITUÉ UN NOUVEAU CABINET.

Barcelone, 29 juin: Vers 19 heures, le Président Companys a communiqué par la radio qu'il avait reçu cet après-midi une note de la Confédération Nationale du Travail lui faisant savoir que celle-ci n'admettait pas la présence d'un conseiller sans portefeuille dans le nouveau Cabinet et que, les trois conseillers appartenant à la C.N.T. ne prendraient pas possession de leur poste si ce conseiller sans portefeuille était maintenu. Se plaignant d'une telle attitude, le Président Companys a exprimé ses regrets de voir que de pareilles entraves lui étaient imposées dans la formation du gouvernement et que l'on discutait également la présence, dans le Cabinet, d'un homme illustre dont le nom devait contribuer à donner plus d'efficacité au nouveau Conseil. Estimant qu'il ne pouvait être question, actuellement, d'hésiter ni d'imposer une volonté individuelle mais de former un gouvernement qui réponde aux nécessités du moment actuel, le Président Companys déclare qu'il a cru de son devoir de constituer un Cabinet de front populaire dont voici la composition:

Président - M. Luis Companys, (Gauche Catalane)
Intérieur, Hygiène et Assistance Sociale - M. Antonio Maria Sbert,
Gauche Catalane,
Finances - M. José Tarradellas, Gauche Catalane
Enseignement - M. Carlos Pi-Sunyer, Gauche Catalane
Travail et Travaux Publics - M. Rafael Vidiella, Parti Socialiste Unifié
de Catalogne;
Economie - M. Joan Comorera, Parti Socialiste Unifié; de Catalogne;
Ravitaillement - M. Miguel Serra-Pamies, Parti Socialiste Unifié de
Catalogne;
Justice - M. Pedro Bosch-Gimpera, Action Catalane;
Agriculture - M. Jose Calvet, Union des Métayers.

Ce nouveau gouvernement est entré immédiatement en fonctions et a tenu son premier conseil à 19 heures 15. (Agence Espagne) A SUIVRE.

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne Comédie.

Le Gérant: Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

29 Juin 1937 (N° 164)

SERVICE DE 22 H 15

UNE DECLARATION DU NOUVEAU CONSEIL DE LA GENERALITE DE CATALOGNE

Barcelone, 29 Juin;- A l'issue de la première réunion tenue par le nouveau Conseil de la Généralité de Catalogne, Monsieur Antonio Maria SBERT, Conseiller à l'Intérieur, à l'Hygiène et à l'Assistance Sociale, qui a été nommé secrétaire du Conseil, a remis aux journalistes la note suivante :

- 1°/ Le Gouvernement regrette l'absence en son sein d'un secteur des forces antifascistes. Toutefois, il souhaite et espère que ce secteur collaborera aux tâches que le moment actuel impose. Le Gouvernement en tant qu'organe représentatif et dirigeant du peuple antifasciste de Catalogne, se propose de subordonner tous les intérêts publics et privés à l'intérêt suprême de gagner la guerre.
- 2°/ Le Gouvernement est prêt à collaborer loyalement avec le Gouvernement de la République afin d'arriver rapidement à la victoire contre le fascisme et à consolider les libertés de la Catalogne.
- 3°/ Le Gouvernement fidèle à ceux qu'il représente, consolidera les conquêtes de la révolution et n'épargnera aucun moyen pour que les ouvriers et les paysans en puissent jouir dans le nouvel ordre social.
- 4°/ Le Gouvernement déclare qu'il sera inflexible contre tous les actes de sabotage commis contre la nouvelle économie et contre la guerre; et qu'il saura prendre des sanctions contre tous ceux qui essaieraient de se dérober à l'accomplissement de leur devoir ou qui troubleraient le vie de la Catalogne et l'unité antifasciste.
- 5°/ Le Gouvernement, au moment où il se constitue rend hommage à ceux qui sont tombés sur les champs de bataille en combattant pour la liberté et plus particulièrement aux catalans qui sur tous les fronts, luttent pour la République."

(Agence Espagne)

MR. COMORERA, CONSEILLER A L'ECONOMIE DETIENDRA EGALEMENT LE PORTEFEUILLE DES SERVICES PUBLICS

Barcelone, 29 Juin.- Mr. COMORERA, nouveau Conseiller à l'Economie a déclaré aux journalistes qu'il détiendrait également le portefeuille des Services Publics.
(Agence Espagne)

DES DELEGATIONS DE PLUSIEURS ORGANISATIONS DE CATALOGNE FELICITENT LE PRESIDENT COMPANYS POUR SON ATTITUDE

Barcelone, 29 Juin. De nombreuses delegations parmi lesquelles on a remarqué notamment celle des Jeunesses Catalanistes du Parti de la Gauche Catalane, se sont rendues au Palais de la Généralité afin de féliciter le Président COMPANYS pour l'attitude qu'il a adoptée. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13 Rue de l'Ancienne Comédie.

Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

29 JUIN 1937 (N° 164)
SERVICE DE 22 H 30

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

Valence, 29 Juin.- ARMÉE DE TERRE. Centro.- Rien à signaler. Deux soldats deserteurs du camp des insurgés sont passés dans nos lignes.

Est.- L'ennemi a attaqué quelques unes de nos positions de l'Alto Aragón, sans atteindre les objectifs qu'il s'était proposés. Quatre soldats deserteurs du camp rebelle sont passés dans nos lignes.

Nord.- Biscaye.: nos forges ont effectué à différentes reprises des contre-attaques contre le Cerro de la Cruz et elles sont parvenues à s'emparer de cette position qu'elles ont dû abandonner cependant par la suite. Au cours de ces contre-attaques, nous avons infligé à l'ennemi des pertes importantes.

Les insurgés ont attaqué avec insistance nos positions de Zalla, sans aucun succès.

Sud.- Dans les dernières heures de la journée d'hier, nous avons amélioré nos positions du Penon de la Mata. Cette action a été réalisée avec des pertes pour l'ennemi comme on a pu le constater.

Sur les autres fronts, rien à signaler. (Agence Espagne)

UN DÉCRET DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

Valence, 29 Juin.- En vertu d'un décret du Ministère de la Défense Nationale, l'organisation de la Défense Passive anti-aérienne est rendue obligatoire sur tout le territoire de l'Espagne loyale. (Agence Espagne)

UN DÉCRET DU MINISTÈRE DES FINANCES.

Valence, 29 Juin;- En vertu d'un décret du Ministère des Finances qui a été publié aujourd'hui, il sera appliqué aux marchandises venant de l'U R B S, les tarifs douaniers dont bénéficient les nations jouissant de la clause généralement appelée de la nation la plus favorisée. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13 rue de l'Ancienne Comédie.

Le Gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

LE 29 JUIN 1937 (N°164)
SERVICE DE 23 HEURES 15.

L'AMBASSADEUR D'ESPAGNE A PARIS RECEVRA DEMAIN LES ECRIVAINS FRANCAIS ET ETRANGERS
QUI SE TROUVENT A PARIS ET QUI DOIVENT PARTICIPER AU CONGRES INTERNATIONAL DES
ECRIVAINS.

Paris, 29 juin: Monsieur Angel Ossorio y Gallardo, ambassadeur d'Espagne à Paris, recevra demain après-midi les écrivains français et étrangers se trouvant à Paris qui doivent participer au Congrès International des Ecrivains pour la Défense de la Culture qui sera ouvert à Valence, le 3 juillet (Agence Espagne)

UN BOMBARDEMENT TRES VIOLENT DE MADRID.

Madrid, 29 juin: L'artillerie des insurgés a bombardé cet après-midi de 6 heures à 6 heures 30 la population civile de Madrid avec une extrême violence. On ignore le nombre des victimes. (Agence Espagne)

A SUIVRE.

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne Comédie.

Le Gérant: Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

30 JUIN 1937 (N° 165)

SERVICE DE 2 heures

DANS LES SECTEURS DE L'ALTO DE LA CRUZ ET DE SOMORROSTRO, SUR LE FRONT DE BISCAYE
LES TROUPES REPUBLICAINES CONTRE-ATTAQUENT AVEC EFFICACITE

Santander, 29 Juin.- Les insurgés aidés par un matériel de guerre considérable, ont effectué une violente attaque contre les positions occupées par les troupes républicaines sur l'Alto de la Cruz. Tous leurs assauts se brisèrent cependant devant la résistance acharnée des républicains et les rebelles durent de replier. Peu de temps après, l'Etat-Major loyaliste, donna l'ordre d'une contre-attaque. Après une intense préparation d'artillerie, les troupes républicaines, se lancèrent à l'assaut des positions des insurgés. Et dans la soirée, ceux-ci étaient complètement délogés des positions qu'ils occupaient sur l'Alto de la Cruz qui se trouva ainsi entièrement au pouvoir des troupes républicaines.

Dans cette heureuse opération, les forces gouvernementales furent aidées par le mauvais temps qui empêcha toute activité de l'aviation des insurgés. Jamais en effet, les rebelles n'ont pu conquérir un seul pouce de terrain lorsque leurs troupes n'étaient pas protégées par l'aviation allemande et italienne.

Dans le Secteur de Somorrostro, les insurgés ont tenté également une attaque. Elle n'eut pas plus de succès et les forces républicaines obligèrent les rebelles à se replier à une centaine de mètres au-delà des lignes d'où ceux-ci s'étaient lancés à l'assaut.

Au cours de toutes ces opérations, d'énormes pertes ont été infligées aux rebelles. (Agence Espagne)

COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA DEFENSE NATIONALE

Valence, 29 Juin.- Armée de l'Air. Aujourd'hui vers midi, nos avions ont bombardé avec efficacité, la gare d'Aranda del Duero. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13 rue de l'Ancienne Comédie

Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

30 JUIN 1937 (N° 165)

SERVICE DE 9 HEURES.

LA DÉFENSE DES TRÉSORS ARTISTIQUES ET HISTORIQUES DE L'ESPAGNE
PAR LES RÉPUBLICAINS.

Madrid, 30 juin:-- En réponse à une lettre ouverte adressée par M. Michel Artigas aux hispanistes du monde entier et publiée dans un journal de Saragosse dans laquelle les partisans du Gouvernement "rouge" étaient accusés, notamment, d'avoir transformé en ruines les monuments artistiques de l'Espagne, M. Navarro Tomas, du Centres d'Etudes Historiques de Madrid, publie, à son tour, une lettre ouverte dont voici les passages essentiels: -

..... "Des Juntas de protection et réquisition nommées par le Ministère de l'Instruction Publique et composées d'archivistes, d'archéologues, de professeurs, d'artistes, d'architectes et de critiques d'art, ont eu spécialement la charge de défendre et de sauvegarder les collections artistiques et bibliographiques des institutions religieuses et des palais particuliers."

..... "Durant d'intenses et actives journées, les Juntas précitées, spontanément aidées par de nombreux collaborateurs, ont recueilli des endroits les plus dangereux d'énormes liasses de livres, tableaux et objets d'art que l'on conserve avec soin dans des dépôts affectés à cet objet. Des hommes et des femmes, dont plusieurs ont été des camarades professionnels d'Artigas, ont contribué par leurs efforts à cet admirable travail, dont l'importance sera appréciée lorsqu'on connaîtra l'ordre avec lequel il s'est réalisé et la multitude des matériaux réunis".

..... "Les dégâts les plus graves soufferts par les monuments artistiques ont été occasionnés par les bombardements des avions fascistes sur le compte desquels il faut mettre la destruction du Palais de l'Infantado, de Guadalajara, de la tombe de Cisneros, de Alcalá de Henarès du Palais du Duc de Liria à Madrid. Vers la mi-novembre les attaques destructrices de ces appareils se dirigèrent contre le Musée du Prado et contre la bibliothèque Nationale. De nombreuses bombes incendiaires furent lancées sur divers édifices. Des précautions prises opportunément ont évité la catastrophe qui pouvait résulter d'un attentat aussi démesuré et inouï qui nous paraîtrait incroyable si nous ne l'avions vu de nos propres yeux.

"Rien ne pourrait nous faire plus plaisir maintenant que d'être visités par nos amis hispanistes. Ils pourraient se rendre compte du soin que la République a mis dans la défense de ses trésors artistiques, en contraste avec la désolation et la ruine que les avions et les canons fascistes produisent sans pitié sur les monuments, villes, palais et musées. Ils verraient les blessures que l'artillerie rebelle a faites ces jours-ci, dans les murs de la Bibliothèque Nationale". (Agence Espagne)

A SUIVRE.

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne Comédie.

Le Gérant: Jean Fouquet